
 

Protokoll der Gemeinderatsitzung am 27.6.2022 19:30 bis 22:00  
 
Teilnehmer: Dr. Dominik Klepper (Sitzungsleitung),Christian Papsthart, 
Stefan Liening, Georg von Brühl, Dr. Josephine von Weyhe, Jennifer 
Scharnbeck, Dr. Petra Lehmann, Ralf Kisting, Uta Jürgens (Gast), Frau 
Saurbier (Gast). 
 
Entschuldigt: Pfarrvikar Wolfgang Ruhnau 
 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
2. Rückblick Fronleichnam und Pfarrei-Prozession  
Die erste gemeinsame Prozession der Pfarrei Don Bosco zu 
Fronleichnam war inhaltlich und organisatorisch gut vorbereitet und 
durchgeführt. Es gab zu wenige kindgerechte Anteile. Sowohl der 
Gottesdienst als auch die Prozession wurden als zu lang beurteilt.  
Das nächste gemeinsame Projekt ist in 2024 ein Pfarreifest. 
 
3. Redaktionsarbeit Pfarreibrief: Suche nach neuen 
Verantwortlichen 
Das Ehepaar Westmeyer, das die letzten Ausgaben des Apostels 
vorbereitet hat, kann diese Aufgabe aus zeitlichen Gründen nicht 
fortführen. Ihr letzter Pfarrbrief wird die 
August/September/Oktoberausgabe sein. Der Redaktionsschluss für die 
dann folgende Augabe ist der 5. Oktober. 
Auftrag an alle: bei Vereinen und im privaten Umfeld fragen, wer diese 
ehrenamtliche Aufgabe weiterführen kann. Auch das EBO soll um 
Unterstützung gefragt werden. Frau Saurbier fragt im Verein von St. 
Michael nach. 
 
4. Gemeinderatswahlen im November: Kommunikation und 
notwendige Änderung des Pastoralkonzeptes 
Es erfolgt als Vorratsbeschluss bis zum 4. Unter Vorbehalt: Der 
Gemeinderat empfiehlt, dem Vorschlag des Pfarreirates zu folgen, dass 
sich 12 Apostel und St. Michael als eine Gemeinde mit zwei Kirchen 
definieren. 
 
Herr Kisting berichtet aus dem Kirchenvorstand: (KV) die Hälfte der KV-
Mitglieder scheidet per Los aus. In Zukunft gibt es keine bestimmt 
Anzahl an Vertretern pro Gemeinde, so dass sich neben den bisherigen 
Vertretern (Herr Sauerbier und Herr Dr. Lehmann) möglichst weitere 
Kandidaten sich zur Wahl stellen. Vorschläge können im Gemeindebüro 
bei Frau Golly eingereicht werden. 



 
Bis zum 23. Juli sollen drei Vertreter pro Gemeinde für den 
Wahlausschuss gewählt werden. Dieser soll die Wahl im November 
vorbereiten. Als erster wird Herr Kisting gewählt. Weitere Kandidaten 
sollen direkt auf ihre Bereitschaft angesprochen werden.  
 
Die Kandidaten für die Gremien sollen bis 17. September benannt sein. 
 
5. Neues zur Jugendarbeit und Ökumene in den Gemeinde 12 
Apostel / St. Michael /Pfarrei Johannes Bosco / Neuer Firmkurs.  
Herr Klepper berichtet von der intensiven Jugendarbeit in Herz-Jesu/St. 
Otto. Es gibt mehrere Gruppen, die nach Geschlecht und Alter aufgeteilt 
sind. 
Die Ministrantenstunde wurde in Jugendstunde umbenannt. Antonia von 
Radowitz soll gefragt werden, ob sie eine monatliche Jugendstunde in 12 
Apostel/St. Michael anbieten würde. 
 
Firmkurse sollen gesamtpfarreilich stattfinden. Es soll zwei Firmungen 
pro Jahr geben. Auf einem weiteren Treffen der Arbeitsgruppe Firmung 
wird Weiteres besprochen. Pfarrvikar Ruhnau sei mit einer Rotation beim 
Firmkurs einverstanden. Bisher gab es über ein halbes Jahr alle zwei 
Wochen Vorbereitungstreffen am Donnerstagabend. 
Firmvorbereitung soll Thema der nächsten Sitzung sein. 
 
6. Gemeindefest am 2. Juli: Stand der Vorbereitungen 
 
7. Verschiedenes 
 
Am 10.9. ist die Verabschiedung von Pfarrer Mertz in Herz-Jesu. 
 
Es gibt noch keinen Termin für einen Einkehrtag des (neuen) 
Gemeinderates in 2024. 
 
Zu Erntedank soll es einen gemeinsamen Gottesdienst mit der 
evangelischen Kirche in Nikolassee auf der Rehwiese geben. Eine 
Eucharistiefeier gäbe es dann in St. Michael. Der mögliche Termin 24. 
September soll mit Pfarrer Reiche besprochen werden. 
 
 
 
 
 
 
 


